

# Las Provincias de Levante

DIARIO DE LA NOCHE

Año X

SUSCRICION.—En la capital UNA peseta al mes. Fuera CUATRO trimestre. Números sueltos, 5 céntimos. Atrasados, 10.

Murcia 17 de Noviembre de 1895

DOMICILIO.—Redaccion y Administracion, Plaza de los Apóstoles, número 20.—No se devuelven originales.

N.º 2859

## Antigüedades

Procedentes de París y Londres han llegado unos señores que estarán hasta el día 1.º en el hotel Universal, cuarto número 36 y compran á precios altos objetos antiguos, como porcelana grupos, jarrones y platos, cajas de oro esmaltadas y sin esmaltar, joyas idem, tapices, joyas, pedrería francesa, diamantes, plata labrada, colchas de seda bordadas y tejidas, terciopelos, relojes, candelabros de bronce, muebles con bronce, abanicos, etc. Salón núm. 1; reciben de diez á doce y de tres á cinco.

## CENTRO MÉDICO-QUIRÚRGICO

DIRIGIDO POR

D. JOSÉ MARIA CASTILLO

Médico Forense y de la Beneficencia Municipal.

Horas de consulta, de 11 á 1 y de 3 á 5. Servicio permanente para las curaciones especiales.

Tratamiento de la Difteria por el suero, método Behring-Koux.

Vacunacion contra la rabia, procedimiento Pasteur Ferrán.

Jugos orgánicos de Brown-Sequard. Embalsamamientos.

Operaciones quirúrgicas con el concurso de distinguidos profesores.

Los honorarios son módicos y convencionales.

Calle de Alfaro, núm. 7.

## ESPECIALISTA

Único en la provincia de Murcia, para componer y vaciar las tijeras mecánicas de todas clases.

También lastiene de venta de las mas superiores y últimas novedades. Un buen surtido de cuchillería fina de todas clases. Se vacian toda clase de herramientas cortantes.

GUILLERMO SENT LUR  
Plaza de Palacio 2 y Frenaría 1.

## A ESTERAR

A fin de que para la próxima estacion de invierno, el público pueda proveerse por poco dinero en clases

BUENAS, BONITAS y BARATAS el acreditado esterero

Juan Hermosilla

ofrece á su numerosa clientela los géneros siguientes:

Surtido completo en felpillas y limpia-barros á precios reducidos.

Gran variacion en dibujos y clases en pitas dobles, batavias, cordelillos, pletas de colores y pletita gorda de iglesia.

Inmenso surtido en felpudos, redondeles y estereras de varias dimensiones, á precios económicos, y estereras de junco de todas clases y dibujos.

En dicho establecimiento hay persianas á 10 reales metro cuadrado, colocadas con todo lo necesario; se colocan alfombras nuevas y usadas, lo mismo que estereras. Precios sin competencia.

JUAN HERMOSILLA

Plano de San Francisco, 30, al lado de las monjas Teresas y frente al convento de las Isabelas.

## A los exportadores de pimienta

Se realiza una buena partida de saquitos para las muestras, libros rayado y copiado, papel comercial y sobres, plumas y objetos de escritorio.

Trapería 16, frente al Cafe del Siglo  
10-15

## TELA CORTADA

SEMANARIO SATIRICO ILUSTRADO impreso en tela.

Precio de cada núm. 0'25 cts.

Único punto de venta en la administracion de esta periódico.

NOTA.—Este semanario ofrece la particularidad de que una vez leído puede lavarse con agua y jabon tan solo y desapareciendo las tintas de imprenta quedará convertido en un magnífico pañuelo de bolsillo.

OTRA.—La persona que desee recibirlo semanalmente en su propio domicilio puede mandar las señas á dicha administracion y se le mandará con puntualidad.

Edicion de la noche—17 Noviembre

Las Provincias de Levante

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

## Actualidades

### LO DEL DIA

Hasta la madrugada de hoy no ha recibido el gobierno nuevas noticias de Cuba, respecto á operaciones militares.

Hay quien supone que los insurrectos buscan una capitulacion, pero nada hay que lo confirme.

Lo cierto es que para mediados de Diciembre habrá en Cuba un ejército de 150.000 hombres, cuarenta barcos de guerra y dinero necesario para hacer frente á las necesidades de la campaña.

El gobierno piensa ademas enviar á Cuba cuantos elementos sean necesarios, y claro es que con tales medios España no pierde la Isla de Cuba.

Las notas mas salientes del día, aparte de la guerra, son la firmeza en los valores públicos y la probabilidad de que en cercano plazo se convoquen las futuras córtes.

### ELOGIOS

Aclaradas bien las cosas y los conceptos, son objeto de grandes elogios nuestras autoridades por haber conjurado el conflicto de los establecimientos benéficos; por lo mucho que de anteriores administraciones se venia adeudando á los que suministran los viveres.

El nuevo Vice-presidente de la Comision provincial, Sr. Chápoli, ha conseguido pagar á diario el consumo de comestibles en dichos establecimientos benéficos, con lo que ha conseguido además una importantísima economia en los fondos provinciales, que en cada año se eleva á bastantes miles de pesetas.

El Presidente de la Diputacion Sr. Esteve, ha facilitado noblemente todo lo mucho que depende de su cargo; y el Sr. Gobernador civil—sin leer periódicos, antes ni ahora—ha ayudado á tan meritoria obra con una sincera decision y con inteligente maña, pues sin violencias ni disgustos ha obtenido fondos de los Ayuntamientos, que van ingresando una importante cantidad.

Algunos abastecedores, por efecto de las economías, no han aceptado el continuar los suministros y ya que no siguen con estos, justo es pagarles lo que se les adeuda.

Sobre este punto hemos de insistir mucho, pues los que han de hacer los pagos, están dispuestos á cumplir con ese deber de conciencia, por cuanto se trata de industriales que quedarían arruinados, sino se les paga lo que se les debe.

### EL CRIMEN DE LA PERLA

Para el día 20 está señalada

—por tercera vez—la vista de la causa de este célebre crimen.

Los testigos venidos de lejanas tierras, esperan que no habrá una nueva suspension, que les pondría en el caso de dirigirse al Ministro de Gracia y Justicia.

No creemos que haya maquinacion ni propósito misterioso de suspender una vez más la vista del proceso célebre, y caso de haberlo, no se pretaría la Audiencia á dejar la ley incumplida, con tan grande descrédito para la administracion de justicia.

Toda la prensa local aprecia este asunto de la misma manera y la opinion pública tiene fija su atencion en lo que pueda ocurrir el día 20 del actual.

Se trata de un delito gravísimo, cuya índole no se presta á que se le vaya aplazando como si fuese un juicio de faltas.

Bueno está lo bueno: con tres señalamientos basta.

### SIN DIFTERIA

Afortunadamente ha disminuido la difteria en esta capital, hasta el extremo de que cada caso es una rareza, cosa que jamas ha ocurrido en la presente época.

Desde hace diez dias no ha ocurrido en todo el término municipal una sola defuncion de dicha enfermedad, á la que tan preferente atencion dedicamos.

## YECLA

Los concejales conservadores del Ayuntamiento de Yecla, han presentado la dimision de sus cargos, para facilitar la formacion de un nuevo Ayuntamiento en donde tengan representacion todas las ideas políticas y todas las aspiraciones legítimas.

Este hecho es de suma significacion para la vida municipal de Yecla, después de los daños enormísimos allí causados por el cunerismo y sus adeptos.

Se aspira á formar un Ayuntamiento de buenos hijos de Yecla, que encaucen la administracion municipal y para ello ya se han ofrecido personas de arraigo, posicion y rectos propósitos.

El hecho de estar en la cárcel algunos concejales por evasacion de fondos municipales, confirma lo que tantas veces hemos dicho y repetido.

Aquello ha sido un puro latrocinio: conforme se vayan depurando los hechos se irá viendo la heresia cometida con los fondos del pueblo, y de qué manera han administrado los adeptos del ignominioso cunerismo que ha padecido tan infortunado distrito.

Se aspira, despues de restaurar la administracion municipal de Yecla, á realizar posibles mejoras y á ver de evitar que en lo sucesivo se repitan hechos tan criminales como los que hoy persigue el juzgado de Yecla.

La opinion pública en dicha ciudad se muestra muy acentuada en ese sentido y hay importantes elementos de diversos matices que apoyan el plan de los conservadores, que piensan, tanto en el presente como en el porvenir, sacrificarlo todo á una fecunda campaña de buena administracion.

Allí se ha dado una carta de pago falsa, allí no se han encontrado asientos en los libros de contabilidad; en cada ramo resulta un horror y cada paso es un gasepo.

Los hombres que tienen á su cargo lo que puede llamarse la regeneracion municipal, bien merecen el aplauso y el apoyo del público y la particular estimacion de sus conciudadanos.

## Noticias generales

En la sastrería de la Plaza de Palacio número 7, se corta y construye á toda perfeccion y encontrarán una economia extraordinaria en los precios.

Sobre la seda.

Dicen de Almería:

«Segun nos escriben de varios pueblos de la provincia, ribereños del Andarax, algunos propietarios han empezado á plantar moreras en las orillas de sus fincas, con el fin de dedicarse á la cría del gusano de seda, cuando aquellas estén en situacion de alimentarlos.»

La precedente noticia nos agrada sobremanera y mas habiendo reclamado más de una vez desde estas columnas el cultivo en nuestra provincia de tan rico producto como es la seda, que en otros tiempos dió nombre á Almería en los mercados extranjeros.»

Ciclista.

Dicen de Albacete, que ayer mañana á las siete salió en su máquina desde la puerta de Murcia de dicha capital con direccion á esta ciudad el ciclista de Hellin D. Juan Antonio Molina Hernandez, cuyo record ha sido dispuesto por la sociedad «El Velóromo de Hellin», con objeto de ver si el Sr. Molina lo verifica en las mismas ó mejores condiciones en que lo efectuó la sociedad ciclista albacetense el mes de Marzo último, en cuya carrera quedó triunfante nuestro paisano el distinguido spornant D. Francisco Escobar.

Han figurado esta mañana como jueces de salida D. Enrique Parras, por la sociedad de Hellin y por la de Albacete el presidente del Velóromo D. José Alonso y Zavala.

Los jueces de llegada serán: en Hellin, D. Antonio Falcon; en Cieza; don Antonio Garrido, D. Luciano Callejas y D. Vitalino Crespo y en Murcia D. Serrapio Parras y D. Francisco Cano.

Triste desenlace.

Esta madrugada ha dejado de existir en este hospital, á consecuencia de la herida que hace dias recibió en el cuello, el joven Anastasio Diaz Angulo, de 17 años de edad.

¡Dios haya acogido en su seno el alma del finado!

Teatro Romea.

A la segunda representacion del magnífico drama «Juan José», acudió anoche una gran concurrencia al favorecido Teatro Romea.

Si aplausos hubo la primera noche, tantos ó mas aplausos se prodigaron anoche á la obra de Dicenta.

El público salió entusiasmado y bien lo demostró, haciendo levantar el telon varias veces al finalizar la representacion.

La ejecucion fué tan esmerada como la noche anterior, distinguiéndose las Sras. Constan, Monreal y Llorente y los Sres. Vaz, Espejo, Correjel y Escosura.

Esta noche se verificará la tercera representacion de «Juan José».

Robo sacrilego.

En la semana pasada robaron del Ermitorio de San Cristóbal (Concentina), un caliz y otros objetos, habiendo sido capturados los autores.

El juzgado entiendo en el asunto.

Azafran.

«Dicen de Albacete con referencia á este artículo:

Continúan estos elevandose por lo cual damos nuestro mas cumplido parabien á los humildes cosecheros de este artículo.

El azafran viejo se cotiza de 100 á 105 reales la libra y el nuevo á 140.»

Armamento.

Dicen de Toledo que en la actualidad, se hacen en aquella fábrica con destino á Cuba las siguientes armas:

15.000 machetes para fusiles Maüs-ser.

6.000 sables para caballería, último modelo.

3.200 sables reformados.

10.000 machetes para guerrilleros.

1.000 machetes reformados.

La fábrica ha entregado ya 50.000 armas y entregará igual cantidad antes de fin de año.

Visjero.

Segun dicen de Alicante es esperado en dicha poblacion, dentro de muy breves dias, el Sr. Marqués de Cerralbo para pasar la temporada de invierno.

Recompensa.

Por el valeroso comportamiento y defensa que hizo en el ingenio «La Isabela» (Cuba) el valiente soldado Antonio Fabregat Gras, vecino de Orihuela, ha sido premiado con la Cruz de plata de mérito militar con distintivo rojo.

Muerte de un actor.

El actor Alfredo Mezo ha muerto de vómito á bordo de uno de los vapores que hace la travesía de Santiago de Cuba á Caracas.

Licenciado.

Nuestro querido amigo D. Narciso Clemencin Chápoli, ha recibido en la Universidad de Zaragoza el grado de Licenciado en derecho, por lo que sinceramente le felicitamos.

Piscicultura.

Conforme habiamos anunciado, ha firmado la reina un real decreto del ministerio de Fomento, que completa las disposiciones contenidas en el de 1 del corriente, por el cual se crearon catorce establecimientos ictícolas para la repoblacion de peces en los rios de la Península.

En el de ahora se determinan con toda precision las épocas de veda de la pesca segun las diferentes especies de pescados, las dimensiones que han de tener las mallas de las redes para no destruir las crías, los aparatos de pesca cuyo uso debe prohibirse por iguales razones, y las penas en que incurran los que infrinjan las disposiciones indicadas.

Reuma y perfecciona dicho decreto cuando sobre este punto y con notorias deficiencias y falta de unidad se habia legislado hasta el presente, revelando un perfecto conocimiento de la materia y muy especialmente de las épocas en que cada grupo ictícola verifica sus evoluciones de procreacion y desarrollo, así como de las prácticas abusivas que se han venido ejerciendo en perjuicio de la conservacion y fomento de este ramo de la riqueza pública.

Operaciones mineras.

El ingeniero D. Fernando B. Villasanté, practicará las siguientes operaciones mineras:

Del 25 de Noviembre al 2 de Diciembre en las minas «Amalia», «Lohta», «Nuestra Señora de los Dolores», «Rosalia» y «Santa Sofia», de los términos de Cartagena y La Union.

Del 3 al 18 de Diciembre en las minas «Carretera», «Miguel Perez», «Provision», «Virgen del Carmen», «Alfoncisa», «San Antonio», «Rafaelita», «Negrita», «Desengañ», «Cayetano» y «Teodoro».

Entre otras muchas personas distinguidas, han visitado hoy al Sr. Garcia Alix los magistrados todos de esta Audiencia y jueces de los distritos de San Juan y la Catedral.

El Sr. Garcia Alix regresará mañana en el correo á Madrid despues de oír la misa que se dirá en Santa Maria, por el eterno descanso del alma de su señor padre político, D. Luis Fernandez Hermosa.

